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帮办令

免费领取

遇到难办事
您就说句话
晚报派记者
帮办就是啦

睢阳区的李先生：
豫残联盟提供给商丘市
盲人残友一批收音机，
盲人可以免费领取。

民权县的张先生：
烈士的子女如有退休金
的话，还能享受定期抚
恤金吗？

发：鲁超令

能否享受

昨日，张先生告诉记者，市城
乡一体化示范区中州街道办事处
宁楼村和张饭棚村的有线电视至
今还是没有信号。

“前几天，我终于打通了客服

电话，接电话的人也是说正在跑
线。”张先生说，自己心想着，已经
开始跑线路了，那应该很快就可
以恢复有线电视信号了，“但是没
有想到，这么多天过去了，家里的
有线电视还是没有任何信号”。

“因为弱电入地的要求，自
310国道以北的有线电视线缆被

切断了，到现在已经有一个多月
了。”昨日下午，记者联系到了宁
楼村和张饭棚村的有线电视承包
商王玉明，他说 310 国道环岛向
北到铁路桥之间六七百米的线缆
因弱电入地而被切断了，“农村有
线电视终身免费了，我们没有电
缆入地的费用，只能与有地井的

通信运营商进行协商”。
据王玉明介绍，农村有线电

视和城市不一样，是先收看后交
视听费。“今年年初交的视听费是
2015年的，而农村的有线电视是
从 2016年起开始免费的。”

王玉明说，虽说与其他有地
井的通信运营商协商借用地井，

让有线电视线缆入地的事情还没
有进展。但今年 8 月份起，就可
以通过无线信号向农村输送电视
信号了。“目前正在安装设备，届
时农民就可以通过电视机天线收
看到电视节目信号了。”

晚报首席记者 鲁超

“电视信号中断”传来仨消息
一个坏消息：■有线电视线缆入地还在协商
两个好消息：■农村有线电视终身免费 ■信号将通过无线传输

本报讯 6 月 17 日，市城乡
一体化示范区中州街道办事处宁
楼村的张先生求助说，自从 6 月
11日下午开始，宁楼村和张饭棚
村的有线电视就没有信号了，“我
去打听和打电话，都没有找到人
来进行维修”。

6 月 17 日上午，记者就将宁
楼村和张饭棚村有线电视信号中
断的情况反映给了河南有线电视
网络集团商丘公司客服人员。河
南有线电视网络集团商丘公司的
客服人员说，如果用户机顶盒和
遥控器上没有 96266 和“河南有

线”这些字样的话，就不是该公司
的用户。

当记者再次联系到张先生
时，他说家中所用的机顶盒和遥
控器上并没有“河南有线”字样。

6 月 17 日下午，记者就此联
系到宁楼村所属的红旗社区党支

部刘书记。他说：“宁楼村的有线
电视就是河南有线的工作人员安
装的。”

随后，记者再次向河南有线
电视网络集团商丘公司的客服人
员反映了所了解的情况。

当天下午，河南有线电视网

络集团商丘公司的一名方姓工作
人员对记者说，宁楼村和张饭棚
村的有线电视信号是河南有线电
视网络集团商丘公司输送的，但
用户的收费和维修是农村承包商
负责的，“承包商正在向办法解决
线缆问题”。

再报告

地下道积水多 车辆行人不好过
本报讯 梁园区的陈女士 6月 17日求助称，“新建路地下道内积水很深，车辆和行人都难以通行”。

陈 女 士 说 ，
新建路地下道的
封闭是随着高铁
建设开始而开始
的，现在高铁都

快要建成通车了，为何新建路
地下道还是无法通行？

接“帮办令”后，记者来到
了新建路地下道，发现 3 个涵
洞里都有不同程度的积水，中
间的涵洞积水最深，积水已经
延伸到涵洞外的路面上，而且
水面已经泛起绿泡，上面还有
水生动物游来游去。靠近东面
的涵洞积水浑浊不堪，就在记
者在现场采访时，刚好有路人
骑摩托车想从这个涵洞穿过，
不料刚到涵洞中间，摩托车就
被积水给“闷”熄火了，车主只
好下车推着车子前进（如 大
图）。

据附近居民介绍，每天都
有很多人以为水浅能骑过去，
但还没骑到中间就被迫下车推
着走，溅得一身水和泥。这时，
一辆绿色的三轮车车主询问记
者是否要到涵洞那边去，原来
车主在此做起了“营运”，有偿

搭载路过的行人和车辆，一些
穿着时尚的女孩可能是怕涵洞
里浑浊不堪的水溅脏了衣服，
都会选择在这个三轮车的搭载
下穿过涵洞。

随后，记者就此采访了商
丘市市政工程管理处副主任许
光玉。他表示，新建路地下道
的施工是由高铁部门负责的，
其工期和进展情况都由高铁部
门掌握。

“现在的高铁桥桩所在位
置就是以前新建路地下道立交
提升泵房的位置，所以在高铁
桥桩打桩的时候，就拆除了新
建路立交提升泵房，这样就造
成地下道中的积水无法通过水
泵排出。”许光玉说，当高铁施
工完成后，再重新选址建设立
交提升泵房并改造管网后，才
能抽取地下道中的积水，“这部
分的施工是由高铁指挥部负责

的，我们并不清楚”。
随后，记者就此采访了商

丘市高铁建设指挥部工程科科
长李广宇，他表示正在开会，让
记者与市高铁建设指挥部综合
科联系。

而记者联系到市高铁建设
指挥部综合科时，其工作人员
称对施工情况并不了解，并说
记者需要联系工程科。

文/图 晚报首席记者 鲁超
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市住建局物业科：装修押金就该在装修时交纳

本报讯 夏邑县的刘先生 6月 21日求助称，“夏邑县紫香山小区，要求业主不装修也要交装修押金，否则拒绝为业主办理交房手续”。

“ 我 在 夏 邑
县紫香山小区买
了一套房子，但
我现在并不准备
去住。在办理入

住手续时，物业公司要求业主
不装修也要交装修押金。”刘先
生说，“物业费什么的费用我都
认可，可我现在又不准备进行
装修，为何要交装修押金？”

刘先生说，自己对于业主
在装修时要交装修押金没有异
议，却无法接受不装修也要交
装修押金。“我这套房子只是作
为投资的，目前根本没有打算
入住，自然不会进行装修了。
那我现在就不应该交 2000元的
装修押金和 300元的装修垃圾
处理费。”

6 月 21 日，记者就此采访

了夏邑县紫香山小区物业经理
李秀义，他表示清楚刘先生的
情况，但因其要求开通水电，所
以就必须要先交纳装修押金和
装修垃圾处理费才能办理入
住。

“如果他的房屋不准备入
住，那么在验收房屋的时候可
以临时接通水电，让他进行验
收。但他要求，房屋要接通水
电，这样就不能说是不入住
了。”李秀义说，因为有些业主
在装修时，并不去找正规的装
修公司，而是私下找“装修游击
队”进行简单装修，所以只要是
要求开通水电，就要交纳装修
押金和装修垃圾处理费才能办
理交房手续。

随后，记者就此采访了商
丘市住建局物业科科长柴志，

他明确表示夏邑县紫香山小区
物业的做法是错误的。“业主在
装修时，应该交纳装修押金。
如果短期内不进行装修，是可
以不交的。物业的工作人员可
以随时进行检查，只要发现业
主在进行装修，就要求其交纳
装修押金。”柴志表示，装修押
金本身就是业主在装修房屋时
所交，在装修完成后，由物业公
司进行检查，只要没有在装修
时破坏房屋的结构，就应该及
时退还给业主。

柴志表示，业主遇到这样
的情况时，可以在其进行装修
时才交纳装修押金，并拒绝办
理入住手续时就交纳装修押
金。“业主可以向夏邑县住建局
物业办进行投诉。”

6 月 22 日，记者联系到夏

邑县住建局负责物业办的副局
长李英时，她却称“管不住”。

“物业公司的资质管理都是在
市住建局的，我们制约不了他
们，也就管不住。”李英说，业主
可以向市住建局投诉，如果物
业公司拒不更正的话，市住建
局可以不给物业公司进行审
验，甚至吊销其资质。

“权限我们已经下放给县
里了，说管不住是不对的。”柴
志说，如果夏邑县住建局认为
无法制约当地的物业公司，可
以将情况上报到市住建局，“我
们一定会就县里上报的情况进
行处理”。

随后，记者再次联系到李
英，她表示将会把情况上报到
市住建局。
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